
Exmo. Senhor Presidente 

da Comissão Parlamentar de Economia, Obras 

Públicas e Habitação

Deputado Miguel Santos

Assunto: Audição do Presidente do Conselho de Administração Executivo da Infraestruturas de 

Portugal (IP), Miguel Cruz, para escrutínio do ponto de situação da segurança e obras 

ferroviárias, nomeadamente, do Ferrovia 2020 e PNI 2030.

Exmo. Senhor Presidente,

A Infraestruturas de Portugal (IP) é empresa do setor empresarial do Estado responsável pela 

prestação de serviço público de gestão da infraestrutura integrante da Rede Ferroviária Nacional, 

no qual se incluem as responsabilidades de conceção, projeto, construção, financiamento, 

conservação, exploração, requalificação, alargamento e modernização das redes ferroviárias 

nacionais. Por ter estas competências, a IP é a principal entidade responsável pela garantia da 

segurança e manutenção da ferrovia atualmente em funcionamento, mas também, a principal 

responsável por fazer avançar os processos de obra previstos nos programas de investimento 

ferroviário, como é o caso do Ferrovia 2020 e o Plano Nacional de Investimentos (PNI) 2030.

Devido à grande responsabilidade que dispõe é, por isso, essencial efetuar um escrutínio 

periódico das execuções e concretizações da IP, nomeadamente, no que toca à manutenção e 

investimento da rede ferroviária nacional. Só nos últimos meses, foram vários os casos que 

merecem o debate e esclarecimento do Presidente do Conselho de Administração Executivo da 

IP:

● Avarias e problemas de sinalização de segurança, com o caso mais recente a ocorrer na 

Linha do Alentejo, mas não exclusivamente;

● Problemas de conservação da rede ferroviária nacional, com casos sucessivos de 

abatimentos de vias, nomeadamente, na Linha do Norte e na Linha do Oeste;
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● Os consecutivos atrasos no Ferrovia 2020 que põe em causa a urgência de projetos como 

a reabertura da Linha da Beira Alta, que se prolonga e adia continuamente, a eletrificação 

da Linha do Douro, entre outros projetos, e com consequências na definição e execução 

dos investimentos no PNI 2030.

Assim, os Deputados do Grupo Parlamentar da Iniciativa Liberal, vêm requerer, nos termos 

regimentais aplicáveis, que a Comissão Parlamentar de Economia, Obras Públicas e Habitação 

promova a audição do Senhor Presidente do Presidente do Conselho de Administração 

Executivo da IP, Miguel Cruz, para discussão sobre o estado e a intervenção da IP, 

nomeadamente, na rede ferroviária nacional.

Palácio de São Bento, 20 de junho de 2024

Os Deputados da Iniciativa Liberal.




